

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 12 DE JUNIO DE 1922

NÚM. 802

Desfalco de 23 millones en la Caja de los Regimientos de España

Valentino ante el Tribunal

LOS ANGELES.—La luna de miel de Rudolph Valentino, actor cinematográfico, y su esposa, Winifred Hudnut, se complica con el relato de como ambos aparecieron vestidos tan solamente con pijamas de seda en su bungalow de Palm Spring, a su regreso a California, procedentes de Mexicala, México, donde se casaron el día 13 de mayo, fué descrita hoy por Ramalida Lugo, una india, así como por un diputado especial del sheriff, los cuales comparecieron hoy como testigos de cargo en la audiencia preliminar en el proceso por bigamia contra Valentino.

Valentino fué arrestado el día 20 de mayo, acusado por haberse casado con Miss Hudnut, antes de haberse divorciado de Jean Acker, actriz cinematográfica, totalmente. Fué puesto en libertad subsecuentemente, bajo fianza de 10 mil pesos.

Valentino se sentó impasiblemente a unos pies de distancia de Jean Acker, su primera esposa, a la que habló con la sonrisa en los labios, oyendo las declaraciones de la india y del diputado del Sheriff, respecto a que él y su esposa habían paseado en automóvil vistiendo solamente pijamas.

Jean Acker, declaró unos cuantos minutos solamente, respecto a su matrimonio con Valentino y su decreto de divorcio, que no llegó a completarse cuando se había casado con Miss Hudnut.

A última hora de la tarde, la Audiencia se suspendió hasta mañana, por la tarde, en que los testigos de la acusación serán llamados a declarar.

Los juegos Olímpicos necesitan más de 11.000.000 de francos

PARIS.—El comité Francés de los Juegos Olímpicos, en una sesión celebrada esta noche, después de haber sido oficialmente informado de que la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados había votado once millones de francos para los juegos olímpicos que se realizarán en París en 1924, declaró que esta suma era insuficiente.

Desfalco de 23.000.000 de Pesetas en las Cajas de los Regimientos en España

MADRID.—La "Correspondencia Militar", periódico que se publica en esta Corte y que tiene el carácter de órgano extraoficial de las fuerzas armadas, aclara en una información que publica en su edición de hoy, el origen de los descubiertos que, ascendentes a 23 millones de pesetas, se aseguran existen en las cajas de los regimientos y que han sido denunciados en la Memoria presentada por el Tribunal de Cuentas de R. 110.

La prensa, en el día de ayer, al comentar el descubrimiento denunciado por el Tribunal de Cuentas, achacaba su existencia a inmorales realizadas por los cajeros de los regimientos en el desempeño de sus cargos.

La "Correspondencia Militar", en su información, defiende a los cajeros militares de las suposiciones lanzadas por la prensa, declarando que si existe el descubrimiento, es debido, no a inmorales domésticas, sino a la insuficiencia de las consignaciones de los presupuestos, así como a las que se refieren al vestuario.

Agrega, con referencia a este último extremo, que cuando los contratistas de vestuario para el Ejército elevaron los precios de sus confecciones con motivo de la guerra europea, las cajas de los regimientos tuvieron que hacer frente a los crecidos gastos que ello originaba, con perjuicio para la nivelación de sus cajas. La "Correspondencia Militar" declara que en el descubrimiento existente en las cajas militares, si cabe alguna responsabilidad, ésta incumbe a los ministros de la Guerra que han pasado por el Palacio de Buenavista, quienes debieron aumentar las consignaciones.

El Presidente Alvear visitará España

MADRID.—Anúnciase haberse empezado las gestiones para concertar el programa de agasajos que se preparan por el Gobierno y el Rey al Presidente electo de la República Argentina, Dr. Marcelo T. de Alvear, que por invitación expresa del monarca visitará España a principios del mes de agosto próximo antes de dirigirse a Buenos Aires para tomar posesión de la presidencia.

Diferentes corporaciones oficiales se han declarado deseadas de obsequiar al Presidente Alvear. El rey recibirá al futuro mandatario suramericano en San Sebastián y, probablemente, lo acompañará a Santander con motivo de las regatas en que el monarca tomará parte. Serán organizadas varias recepciones de la corte de verano en honor del Dr. Alvear y posiblemente la división de la escuadra será concentrada en aguas del Cantábrico para ser revista por el Rey y el Presidente. Se afirma que el Gobierno español ofrecerá al Presidente el nuevo acorazado «Jaime I», para que haga el viaje a la Argentina, en caso de que el Dr. Alvear no tenga ya a su disposición algún buque argentino para tal objeto.

Francia no siente ningún temor de los rusos

Créese en centros oficiales que la estancia del Presidente argentino en España, como huésped del Rey, servirá para definir categóricamente la fecha probable del viaje de D. Alfonso a América, ya que el Dr. Alvear, al ser invitado en París por el embajador de España, señor Quiñones de León, en nombre del soberano español a visitar la Península, no ocultó su resuelto propósito de encarecer al Rey se decida a visitar la Argentina en el más próximo momento más posible. Las fiestas que España organizará en honor del señor Alvear han de ser excepcionalmente brillantes.

Ponciré no le teme a los rusos

PARIS.—El Presidente Ponciré no se deja llevar por las palabras de Lloyd George en cuanto a considerar peligroso el fantasma del ejército moscovita, ni a creer en las amenazas de Trostki. El criterio ecuaníme del Premier francés y su opinión de que no es tan

formidable el ejército ruso cree o hace creer al Premier de Londres, se funden en tres razones principales.

Primeramente, según los datos que tienen los gobernantes de París, no son tan numerosos los efectivos militares en activo que maneja el comisario de la Guerra de Moscú.

En segundo lugar, M. Raymond Poincaré no cree que los rusos puedan realizar operaciones guerra en gran escala ni invadir a los países del Oeste, dado que carecen de los abastecimientos militares cuantiosos que demanda una guerra de esa clase y están desprovistos de los elementos modernos de batalla en que un momento dado puede poner en acción la misma Polonia con el apoyo de Francia. La primera invasión bolchevica fué desbaratada en pocos días por la ciencia y los recursos militares prestados a los polacos.

Y en tercer término, los franceses estiman que Lenin y sus secuaces no se hallan en aptitud de desplazar fuerzas

militares en país extranjero. Lenin necesita las tropas de que dispone, en su propio país, para sostener su dictadura reprimiendo a diario las rebeliones de socialistas independientes y otros.

El Reichstag aprobó el convenio germano-polaco.

BERLIN. 30.—El Reichstag adoptó el convenio germano-polaco sobre la Alta Silesia cuyo acuerdo fué últimamente concluido por una comisión internacional que se reunió en Génova. Hoy se pusieron a media hasta las banderas del Reichstag, como señal de duelo. Delante del asiento del presidente Loebe se ve una bandera con los colores de Silesia envuelta en negros festones.

El canciller y la mayoría de los ministros estaban vestidos de negro. El presidente Loebe se despidió de los alemanes que pertenecen a la parte de la Alta Silesia asignada a Polonia.

Bajo un nuevo arreglo, dijo, miles de personas han quedado fuera de nuestros límites, gente que él hubiera deseado que estuviesen siempre con Alemania.

Tomás Szeceponik, centralista de Nicola, declaró que la Liga de las Naciones había menospreciado las aspira-

ciones de la mayoría alemana y herido el organismo nacional unido de la Alta Silesia.

Un catedrático mata por miedo

MADRID.—El doctor Rioja Martín, profesor de la Universidad Central, le disparó un pistoletazo al pobre mensajero de Telégrafos Porfirio García.

El acto primo del catedrático fué originado por el miedo. A media noche el niño fué a llevar un despacho al profesor y tocó a su puerta repetidas veces. El profesor no despetaba, y el niño insistió, jugando a ratos con la puerta como si quisiera forzarla. Al fin el doctor se despertó sobresaltado, y sin encomendarse ni a Dios ni al Diablo, descerrajó un tiro contra la puerta, hiriendo al mensajero con un terrible balazo en el vientre. Al ruido del disparo y por los gritos del niño, acudió el sereno de la calle y se descubrió el lamentable error. Porfirio fué llevado a la casa de socorros y se encuentra moribundo. El profesor temeroso se halla detenido.

Prieto se declara contra los autos

MADRID.—En el debate sobre los proyectos hacendísticos del Gobierno, el diputado Indalecio Prieto, líder socialista que fué agredido hace poco por los sindicalistas catalanes, sus camaradas, ha librado fuerte campaña contra el lujo oficial y en favor de los pequeños propietarios.

Prieto reclamó del Gobierno que se modificara el plan de ingresos sobre la renta privada en el sentido de eximir de tributos a los que posean rentas menores de 3.000 pesetas al año. El Ministro no quiso acceder. Tampoco quiso el ponente de la comisión parlamentaria. Prieto pidió también que se librara de cargas a los productos del trabajo personal.

El diputado atacó también el lujo de la administración. Dijo que hay mucho empleado inútil, sobrante, y que por eso otros empleados dignos no ganan un sueldo decente. También reclamó que se supriman los autos de los altos funcionarios. Todo lo pedido por don Indalecio fué repudiada por la mayoría.

Nuevos obstáculos para la boda de Matilde

CHICAGO.—La intrépida joven americana, princesa del dollar, Matilde McCormick está resuelta a casarse con el profesor de equitación suizo M. Max Oser que posee una famosa cuadra de corceles en su tierra.

Matilde es nieta del multimillonario Rockefeller y ha venido sufriendo desazones varias desde que anunció su propósito de enlazarse con el rubicundo mozo de Hevecia. Primero se vió obligada a aguantar al abuelo cosa que realizó a duras penas. Y ya parecía que se le habían rendido todos los obstáculos y que todo le sonreía, cuando aparece que la madre se opone a la boda y está dispuesta a dar la batalla contra el matrimonio tan ansiado por Matilde.

Ella está decidida a casarse aunque el abuelo se oponga, y aunque la madre Mrs. Edith Rockefeller de McCormick no quiera. Pero esta dama que posee una fortuna inmensa propia y además ha conquistado al multimillonario para hacer la guerra al suizo, ha declarado que hará todo lo posible, que pondrá en acción, todos los medios legales en su mano, para interrumpir el Himeneo.

El padre de la joven Mr. McCormick está, sin embargo, a favor del casamiento. El adora a Matilde y no capar de oponerse a su menor deseo. Por el contrario, se ha colocado al lado de ella para burlar los esfuerzos de la madre.

Finalmente se asegura que Matilde saldrá mañana para Europa a bordo del vapor «Berengaria», con objeto de celebrar sus bodas con el suizo Max Oser, gran jinete, gran domador de potros.

Página de la Dirección

MALA LECCIÓN

«Es una mala práctica dar leyes y no cumplirlas». Ese hecho ha sido notorio durante esta Administración y es lo peor que puede suceder en nuestros sistemas de gobierno, por que es una forma de disolverse el principio de autoridad.

La vieja discordia entre el Legislativo y el Ejecutivo, por una parte, y los intereses del Ejecutivo, por otra, hicieron que tal cosa sucediera. Pero en nuestro sentir la verdadera razón de semejante desafuero viene de algo más hondo, viene de los hombres mismos, a quienes les falta escrupulo, para quienes no tienen ningún valor los principios morales que dan firmeza a la conducta del ciudadano, y para quienes gobernar a estos países parece más bien obra de escarnio que no de justicia.

Hombre que respete el oficio que ejerce y que tenga en aprecio su república, no haría eso: un fuerte impulso de su propio ánimo lo empujaría al cumplimiento de sus deberes; le reprocharía sus propias debilidades. Vemos que en las cuestiones de gobierno no sólo hay meras razones políticas, sino también razones morales. Hay pues, en el arte de ser gobernante, algo o mucho de caballerosidad.

Mala práctica es, sin duda, nulificar la acción de la ley, porque el magistrado no quiera cumplirla. Con ello puede conseguir una pequeña satisfacción personal, la de creerse

por encima de las instituciones, pero no mide él los perjuicios que su desacato entraña. De allí resulta lo infecundo de toda la obra política de nuestras democracias, que abundan en leyes que los magistrados descuidan.

Después la mala lección que el ciudadano vea que cuanto se le dice de lo sagrado de la ley y de la majestad de ésta, es pura ironía y que sorprenda que los magistrados hacen burla, en una u otra manera, de las instituciones. Siempre es lamentable ese espectáculo y revela una general decadencia del espíritu público cuando los sacerdotes se burlan del culto que ejercen, como cuenta el historiador de los augures romanos.

No vea el ciudadano con indiferencia estas cosas: No le perdone al Magistrado el escarnio que haga de la ley, el descuido con que ejerza su oficio, la poca fe que tenga en su obra, y menos aún, el preferir a sus deberes, que son disciplinas, el desorden de sus propias pasiones de hombre.

Castigue eso, si quiere, con su desaprobación y busque el modo de evitar que al gobierno llegue hombre que tenga a la república en menosprecio porque él no se tenga estimación a sí mismo. Y evítese que las instituciones naufragen por el desborde de las pasiones humanas.

La Conferencia de Hoy

Esta tarde, el Director del Liceo de Costa Rica, don Fidel Tristán, dictará en su colegio una conferencia sobre su reciente excursión al volcán «Rincón de la Vieja».

Como se ve, el tema es bastante interesante, pues en el país no se conocen detalles de ese volcán y ahora el señor Tristán, que en compañía de los hermanos Fernández Peralta acometió la arriesgada empresa de escalar sus cumbres, va a contar a sus alumnos y a quienes quieran oírlo, las impresiones de su excursión.

Después de la conferencia

habrá un baile que promete estar bonito.

Mañana daremos información de la conferencia y fiesta de hoy.

Las Fiestas de Mañana

Mañana es día de San Antonio, y con tal motivo se preparan fiestas solemnes en los pueblos de San Antonio de Belén, en donde parece que se va a celebrar con magnífica pompa el día de su patrono; y en Turrialba, cuyo patrono

—Al señor don Juan Calvo se le acepta la renuncia de Agente Principal de Policía de Matina y se nombra al señor Gustavo Hidalgo.

es también San Antonio, preparan festejos inusitados. Ojalá pase el jolgorio de mañana en estas dos poblaciones de la república, en medio de la mejor alegría y condialidad posible.

Por las oficinas públicas

—Se acepta la renuncia del Agente Principal de Policía de Buena Vista, San Carlos, señor Rafael Ugalde y se nombra a don Eulogio Ugalde Saborío.

—Se acepta la renuncia del Agente Principal de Policía de Mata Redonda don Jesús Ramírez, cargo que ejercía ad honorem.

—Al señor Germán Parra se le acepta la renuncia que del cargo de Notificador de la Agencia Principal de Policía presentó y se nombra en su lugar al señor Noé Saborío Vargas.

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

ENTRE CHARLA Y CHARLA

En todas partes cuecen habas

Hojeando «El Gacetín», de la República de Babia, leo una crónica de la sesión del Congreso de esa.

En realidad los ticos no tenemos por qué quejarnos del nuestro. En otras partes—como en Babia—hay congresos peores, y ya esto es un consuelo.

Reproduzco íntegra la sesión verificada en Babia. Héla aquí: «Se dió lectura al acta de la sesión anterior. Aprobada.

Señor Seguidillas: Pido la palabra.

Presidente: Tiene la palabra el señor Seguidillas.

—Señores diputados: Como todos nosotros sabemos, la patria está por sobre todas las cosas y debemos ser justos y consecuentes con los hombres que arriesgando la vida, ponen su espada en defensa del pedazo de tierra que nos legaron nuestros mayores.

En tal virtud presento el siguiente Proyecto de Ley, para que el Estado ampare y acoja bajo su custodia al valiente y denodado General don Pedro Chamarras, cuyas victorias en los campos de batalla se pierden de vista y no se pueden contar, así como tampoco se podrían contar las estrellas que tachonan el firmamento. En consideración a sus servicios, El Congreso etc., decreta:

Artículo único. Vistos los comprobantes que acreditan al General don Pedro Chamarras como un hombre que cumple con su deber y considerando que hoy día es muy raro el hombre que practica eso, el Congreso Constitucional de la República, acuerda: Conceder a la familia del General aludido una pensión vitalicia del sueldo que devenga, aumentándolo además con un cincuenta por ciento; caso de que la familia se extinga seguirán disfrutando de la pensión los parientes lejanos y en caso de que éstos desaparezcán, se buscarán los inmediatos a éstos, siempre por su orden, hasta la séptima generación.

Dado en el Salón de Sesiones, etc.

—Señor Mofletes: Pido la palabra.

—Presidente: tiene la palabra.

—Mofletes: Acojo como mío el proyecto del representante del pueblo, señor Seguidillas, porque lo considero trascendental y suplico a la Cámara le demos dispensa de trámites. Actos como éste deben resolverse en el término de la distancia.

—Señor Berenjenás: Pido la palabra.

—Presidente: tiene la palabra.

—Berenjenás: apoyo de plácemes la insinuación de mi compañero Mofletes y también ruego al proponente del proyecto, señor Seguidillas, se sirva incluir en lista de pensionados, cuya pensión será en la misma forma que la del General Chamarras, a los señores que a continuación expreso y que son magníficos servidores de la Nación: don José Juergas, ex-Ministro, don Armando Líos, ex-Gobernador; Licenciado don Marcos Bron-

cas, ex-Magistrado; don Abundio Calabazas, ex-Jefe del Protocolo y otros más que tengo en cartera. Estos caballeros que apadrino, señores diputados, están en la mayor miseria y hoy el Estado debe compadecerse, desde luego que fueron leales y buenos servidores de la Nación. Si ellos no economizaron en su tiempo, fué porque tenían que sostener el prestigio de su puesto y por lo tanto ser espléndidos. Además, somos humanos y muy propio de los hombres es cometer debilidades; por eso es fácil arruinarse de la noche a la mañana. Todo esto debe contemplarlo el Estado y por consiguiente debe apresurarse en reparar la indigencia que hoy pesa sobre los ilustres patrios que acabo de mencionar y que agregaré a otra lista que prometo traer a la consideración de los señores diputados en la sesión próxima.

—Señor Arandelas: pido la palabra.

—Presidente: tiene la palabra.

—Arandelas: yo también doy mi voto por esas pensiones y estoy de acuerdo con mis compañeros Seguidillas, Mofletes y Berenjenás. En mi pueblo también hay tres o cuatro beneméritos de la patria que están en el mayor abandono y es necesario que el Estado los pensione, prometo traer mañana un igual proyecto de ley para que se haga justicia a estos nobles olvidados que menciono.

—Presidente: señores diputados: la Mesa está en el deber de avisar a los ilustres compañeros que la partida para pensiones hace días se agotó.

—Seguidillas: pido la palabra.

—Presidente: tiene la palabra.

—Seguidillas: debo recordar al señor Presidente de la Cámara que por más agotada

Jack Dempsey en Inglaterra

LONDRES.—Los periódicos de Londres han estado ocupándose continuamente de Jack Dempsey, desde su llegada a Inglaterra.

Aun cuando Jack vino acompañado de Damon Rudyon, corresponsal del Universal Service, que ha estado cablegrafiando diariamente, a los Estados Unidos, relatos de las actividades del campeón de peso completo, en el continente europeo, algunos de los artículos escritos al margen de Dempsey, expresan, de un modo interesante, la impresión que éste ha causado en el pueblo británico.

Un escritor de los más prominentes del «Daily Express» escribe lo siguiente.

—Jack Dempsey, campeón del mundo está con nosotros. Lo he visto. Parece algo destinado para la defensa nacional!

Cuando el «Aquitania» atracó en Cherbourg me encaminé directamente a su camarote. Fué un sentimiento semejante a la sorpresa el que experimenté al contemplar a una mole tan agresiva, destacándose en un camarote de una artista, o uno de esos saloncitos donde las estrellas reciben bouquets y cajas de bombones.

—Mucho gusto en conocerlo. Siéntese.

Me senté.

—¡No sobre mi apoderado!—gritó Dempsey, alarmado. Algo se movió bajo mi cuerpo, y la voz del gerente Kearns, sofocada algún tanto por las mantas de su lecho, dijo lindezas que los ángeles custodios no podrían oír sin ruborizarse. Dem-

psey dió un puntapié a sus mantas y se preparó a vestirse. ¡No está del todo mal, para un mozalabete de 26 años! Tiene el cuello y los hombros de un jinete. Sus brazos son enormes y sus manos... Sus manos son admirables, opio... Cuando la naturaleza lo construyó, debe haber estado distraída, pensando quizás en brazos de mortero. Está hecho para derribar a otros hombres, para nada más...

—Mira—dijo—estoy de vacaciones. Deseo visitar Inglaterra y descansar. Esta es la primera vez que viajo por mar... Nunca había estado en un barco... Me sentí asustado al subir a bordo... Esperaba pasarme los días encerrado al barandal de la cubierta, perdiendo peso... Pero ha sido maravilloso... ¿Mareado?... No, no.

—Va usted a pelear aquí?

Pelearnos con cualquiera que se presente— interrumpió Jack Kearns. (Debe ser estupendo viajar por todo el mundo con el campeón de los knockouts, llamándolo «nosotros»).

—Si principias a hablar de trabajo—dijo Dempsey a la vez que agitaba amenazadoramente un cepillo de cabeza—armaré la gorda. ¿Me entiendes?

Kearns se contentó con sonreír. (Quizás su cargo no sea tan estupendo.)

Mientras se vestía. Dempsey habló de los últimos acontecimientos en el mundo de boxeo. Preguntó por Carpentier. (Lo llama Carpentier.) ¿Estaba bueno? ¡Magnífico! Con gusto volvería a enfrentarse con el buen Georges... Uno de los mejores deportistas en todo el mundo... ¿Cuándo regresaría el príncipe de Gales?

Dempsey no tiene las características de un idólatra, pero dijo lo bastante para suponer que venera a un ídolo por lo menos.

—Creo que es lo mejorcito del mundo. Ojalá y hubiera más como él... Le diré esto: «No lucharé en este país hasta que esté el príncipe de Gales.»

Fuimos a un barbaia. Mientras la enorme armazón de Dempsey se acomodaba en una silla, el campeón reveló otra frase de su carácter.

—Estoy aprendiendo a expresarme en correcto inglés... Ya lo ensayaré en Londres—dijo con una sonrisa. He habierto las horejas en el trayecto y me he dado cuenta de que Inglaterra, cuando se encuentra uno con un amigo, canta lo siguiente:—Qué tal, frijol viejo.—Nadie me pegará si le digo esto, supongo.

—Quién se atrevería a pegarle Mr. Dempsey?...

LA IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.



que esté esa partida, siempre tenemos en nuestras manos un recurso maravilloso para salir del paso...

—Presidente: (interrumpiéndole) ¿Cuál?

—Nuevos impuestos al pueblo, señor Presidente, nuevos impuestos! ¡No sabe usted que para el Estado los impuestos son una fuente inagotable?

Por la copia,

CANUTO DELGADO

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día juéves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit y Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Se desbocó una bestia

Esta mañana, como a las ocho horas, se desbocó la bestia que tiraba de un carretón que estaba parado frente a la casa presidencial.

El empleado de la Luz que todas las mañanas limpia las lámparas del alumbrado de la calle, había bajado una de las que quedan frente a la casa presidencial. La lámpara, al descender, asustó al borrico que salió arrastrando el carretón en carrera vertiginosa.

La lámpara se hizo pedazos; el bruto al llegar al templo de la música, se cayó volcándose el carretón, el cual resultó sin ningún daño lo mismo que el animal.

Casi todas las semanas se registra un caso parecido a éste; por casualidad no han acaecido desgracias personales, pues sólo la casualidad ha podido salvar de un fácil atropello a los transeuntes.

Octavio A. Fayad

Avisa a su Numerosa clientela que desde el LUNES próximo venidero empezará a vender un Surtido Inmenso de Mercaderías a Precios Sumamente Bajos

De Villa Quesada

Villa Quesada, 6 de junio de 1922 Esta ha sido una semana de fiesta religiosa en este lugar; Fray Gregorio ha estado administrando Confesiones, Bautizos, etc., con su secretario señor Hidalgo. Hoy salió

para Aguas Zarcas y el domingo próximo estará aquí de regreso para de aquí dirigirse al interior después de terminada su larga gira por todo el Guanacaste, Guatuso y San Carlos.

—El camino en proyecto que de aquí conducirá a San Ramón, Naranjo y demás poblaciones del interior estará el servicio dentro de pocos días pues los trabajos se activan: hasta mi próxima,

CORRESPONSAL

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

BARNIZ COPAL GRASA PARA CARRETAS

ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.

FAJA TRANSMISION "WOOSTER" LIMAS "NICHOLSON"

COBRE Y LATON EN PLANCHAS MOLINOS MOCTEZUMA

HIERRO EXPANDIDO PARA REPULIOS

PALAS Y MACHETES DE SUELO

HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS

OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES

HIERRO PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO

VIDRIOS PLANOS

INODOROS Y LAVATORIOS

CERRADURAS Y LLAVINES

PALOS PARA PISOS

HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA FERRO

CUERDA ALGODON y muchos otros artículos de la

LAS ROSAS DE ENGADDI

POEMAS INEDITOS

Rafael Arévalo Martínez

Puede conseguirse en la Casa Editora Falcó & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a

50 Céntimos el Ejemplar

En Provincias solicítelo a los agentes de "La Prensa"

Como la Tierra

Son las seis de la tarde, y en el campo oscurece lentamente, con esa segura calma de la salvaje naturaleza, que por nada su marcha acelera ni por ninguna causa el caminar detiene, sino que, rítmica y acompasada, va dejando que por contados segundos, y a todo impasible, el tiempo, cierto e indiferente, se deslice....

Húndese poco a poco en el horizonte el rojo disco del sol, y amortiguados, pone sobre la campiña sus rojizos destellos, tiñendo del precioso color todas las secas briznas que al golpe del airecillo, débilmente sobre la tierra, se tumban.

En el atardecer de la pelada vega castellana, todo es calma y a la luz sosiego; y ante la uniformidad de su color y llanura, al contemplarla, espantoso aburrimiento nos domina; no hay ni un chaparro que con su verdor la vista nos alegre, ni un serpenteante arroyo que en la inquietud de su seno refleje del cielo el grisáceo color; todo en ella es seco, todo pardo....

Cesa de vez en cuando el *tocloc* de la azada, que profundamente en la tierra se hunde; y el tío Francisco, viejo ya de sesenta años, tan sarmatoso como una vid y de tostadísima piel, límpiese el sudor con acudriado pañuelo, apóyase para descansar sobre el legón, y con sus ojos descoloridos como la tierra de Castilla, astuto contempla el horizonte, se fija en las encarnadas ráfagas que el cielo ostenta, y se convence de que mañana habrá viento; lo siente, pero hace con la boca despectiva mueca; después de todo, ¡pchs!, ¿para qué preocuparse, si con eso él no ha de poder evitarlo?... Y sus amarillentos ojos, aunque viejo, todavía límpidos y con los cambiantes de enigmática y transparente piedra, continúan serenos recorriendo la llanura.... Imposible adivinar qué pensamientos en larga caravana o en solitarios grupos los atraviesan; inútil querer enterarse de la fija idea que los embarga; casi no parpadean, ni se apagan a ráfos bajo el amago de doloroso recuerdo ni a intervalos muy abiertos; brillan con la alegría de lisonjera esperanza; parece ser que nada sienten; ni añoran, ni ambicionan; diríase que toda la intensa vida que en ellos arde solamente en sí mismos está reconcentrada.... Se despereza, vuelve de nuevo a limpiarse el sudor, que, obscuro, corre por las arrugas de su pergaminado rostro; y su boca, sumida y de finos labios, remuévese un instante para, entreabriéndose por fin, dar paso a la saliva, que con fuerza disparada viene a caer en sus delgadas y callosas manos; otra vez el *tocloc* de la azada repercute de la llanura en la calma; de nuevo la afilada y corva nariz del tío Francisco vuelve a dilatarse bajo la fatiga del trabajo; y la tierra madre, parda también como los ojos, los cuerpos y los espíritus de sus hijos, al fuerte golpe del legón, salta removida a uno y otro lado del surco....

Por estrechísimo sendero abierto entre banales recién labrados, muy lejos todavía, se ve avanzar un punto; el tío Francisco lo ha visto ya; pero su enjuto rostro de viejo y astuto labriego no ha hecho movimiento alguno, ni sus brazos infatigables han parado de levantar ni

dejar caer con energía el pesado azadón.... «Todas las cosas de la vida—piensa—requieren su tiempo; y ni aunque uno quiera se las puede dar un minuto más, ni aún a costa de la existencia misma; tampoco se las puede retrasar un segundo menos; la salud del cuerpo, como la del alma, solamente se conserva sabiendo esperar...»

Una voz alegre y bien timbrada, de hombre joven y optimista, queriendo adelantarse y dar cuanto antes la buena noticia, desde lejos con fuerza grita:

—¡Eh! Tío Francisco. ¡Suhi! Alégrese usted. Le traigo carta de su hijo, el que está sirviendo en África... Pero éste, tranquilo y sosegado, continúa trabajando y sin levantar la cabeza. «Hasta que esté a cómoda distancia, ¿para qué perder el tiempo en dar tremendas voces y hacer horrosos aspavientos?»

Ya cerca el cartero rural, jubiloso, agita en su mano un blanco y repleto sobre. ¡Cuántas fatigas acompañadas de otras tantas esperanzas en los ocultos pliegos le comunicará su hijo!...

—Vaya—objeta el cartero extendiéndole la carta;—ya tiene usted aquí alegría para otras dos semanas.

El tío Francisco, con las espesas cejas fruncidas, bajo las cuales brillan con fijeza sus ojos pardos, se agita y dando grandes zancadas para no estropear la siembra, avanza pausado hacia su interlocutor; pero éste, con un movimiento de labios, lo detiene en el trayecto; al fin, habla:

—Como la carta viene sin franquear, tendrá usted que abonarme veinticinco céntimos del sello y cinco más que a mí me corresponden; total, nada: treinta céntimos con todo.

Sin moverse, el tío Francisco permanece un rato mirando pensativo al cartero; y al cabo, friamente, exclama:

—Pues siendo así, puede usted llevarse la otra vez; el caso era saber de él; y por esa carta ya he sabido en este momento; porque en esta vida, menos la muerte, todo tiene remedio; y puesto que escribe, es que no ha fenecido; y en cuanto a lo demás, como ni su madre ni yo sabemos leer...

GLORIA ZAMACOIS

La Valenciana

Baratillo del incendio

VENDERA EN ESTE MES

Manteados de lona impermeables

A precios muy bajos

VESTIDOS de buenos casimires de 80 hasta \$ 115 con buen materiales en la SASTRERIA

de Emilio de J. Quirós

Paseo de la Vaca, 50 Ys. al E. de la Botica Nacional

Suscribase a LA PRENSA

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas

“España” y “Almirante”

PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelente servicio en Café, Té y Chocolate

Confites y Tostales de todas clases

Fermin Bernadas

ARMAS DE FUEGO

DE EIBAR - ESPAÑA

Pistolas Automáticas (Marca TERRIBLE)

Revolvers y Escopetas de Cascería

de todas clases y calibres

HA RECIBIDO JOSE PEREIRA.

Esquina opuesta a Chepe Esquivel

Aumenta el total de víctimas

del naufragio del vapor inglés “Egipt”

Acúsase al capitán del bnque francés “Seine” de agravar la catastrofe

El Prefecto de Brest abre una investigación

Arest, Francia mayo. —La lista oficial de las víctimas del vapor «Egipt» registra hoy 98 muertos. Supónese que todos son ingleses.

El «Egipt» chocó con el barco de carga «Seine» a causa de una densa niebla.

Doscientos treinta supervivientes han desembarcado en este puerto.

Varios vapores recorren el lugar del siniestro esperando recoger más supervivientes o cadáveres.

El «Egipt» zarpó de Londres el viernes último, con destino a Bombay, con cuarenta y cuatro pasajeros y 291 hombres en la tripulación.

El capitán Barzic, del «Seine», han declarado que la niebla era tan densa, que fué absolutamente imposible darse cuenta del peligro.

El origen del peligro

—Pocas veces he visto nieblas tan densas como la de ese día—dijo el capitán. Estaba alerta, tratando de percibir los silbidos de las sirenas. Habíamos reducido la velocidad a cinco nudos por hora. De pronto una masa enorme surgió frente a nosotros. La cogimos de costado. Después de separados los barcos noté que el otro se iba a pique. Inmediatamente ordené que se bajaran todos los botes y tiramos salvavidas al agua. Permanecimos allí hasta cerca de la media noche y recogimos 29 pasajeros y cosa de 200 miembros de la tripulación.

También recogimos cuatro cadáveres.

Los supervivientes hicieron relaciones vividas de la tragedia. El agua estaba llena con figuras que manoteaban con las ansias de la muerte, y sus gritos, escuchándose a través de la niebla, helaban la sangre en las venas. Fueron estos espantosos gritos los que pudieron dirigir los trabajos de salvamento. Hubiera sido imposible hacerlo de otro modo.

El «Egipt» pertenecía a la Peninsular & Oriental Line, de Londres.

Entre los pasajeros se contaban 22 mujeres y 2 niños.

El «Egipt» fué construido en el año de 1897 en Greenock on the Clyde. Tenía 499.8 pies de proa a popa; 54.3 de babor a estribor y 24.2 pies de profundidad.

Ataques al capitán francés

Al principiar hoy la investigación de esta catástrofe marítima, el capitán Barzic, comandante del «Seine» fué acremente criticado porque después de haber tenido efecto, después dió órdenes para que se llevara a cabo una maniobra de contra marcha y agrandó así el agujero abierto en el casco del «Egipt».

Acusóse al capitán Barzic de haber violado las leyes naturales del mar, apartando su barco del vapor hundido, en vez de aumentar la presión del vapor hasta el límite de la capacidad de las máquinas, manteniendo el agujero cerrado, de este modo, e impidiendo la entrada del agua.

El vicealmirante Schwerer, prefecto marítimo de Brest está a cargo de la investigación. Las relaciones de los marineros del «Egipt» y del «Seine» son contradictorias.

Supónese que alguna de las víctimas eran de procedencia americana, pero se desconoce el total exacto.

El capitán Barzic se defendió enérgicamente de los ataques hechos en su contra.

Escenas de terror

El cónsul de los Estados Unidos en Brest, Mr. Herbert O. Williams, está investigando también el desastre, para determinar si había más americanos a bordo del «Egipt», aparte de Mr. Robert Bevan, de 61 años de edad, que se encuentra entre los supervivientes.

Mr. Bevan relató al International News Service que la escena que presentaba el mar a raíz del choque, era verdaderamente pavorosa. Un grupo de indios que iba en el «Egipt», corriendo de un extremo a otro de la cubierta y lanzando gritos de terror, erizaban el cabello. Algunos se habían arrojado sobre la cubierta y hundido el rostro entre sus manos, elevaban plegarias al Sér Supremo.

Los indios, dijo Mr. Bevan, se portaron como un grupo de cobardes. Luchaban contra las mujeres y los niños tratando de bajar a los botes y fué preciso que los hombres blancos de la tripulación, a punta de revolver los mantuvieran a raya.

Mr. Bevan saltó al agua con un cinturón de salvavidas y nadó tratando de separarse del «Egipt»

Tipos de cambio

4 5 2

Banco de Costa Rica

New York..... 452 %

Londres..... 408 %

París 206 %

España..... 359 %

Italia 177 %

Suiza..... 434 %

Bélgica 192 %

Hamburgo 0.0037 cts. oro

americano.

Amsterdam 39 cts. oro

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

A Ud. le conviene

Por tener que ausentarme del país vendo a precios muy bajos lo siguiente:

El negocio de café y Restaurant conocido con el nombre de GRAN CAFE SOCIAL, sito frente al Teatro América muy propio para familia que desee hacer dinero por tener casa para habitación y contar con una selecta clientela.

Un lote para construir, sito por la Soledad y a 75 varas del Tranvía que mide diez varas de frente por cincuenta de fondo.

Un ropero de tres cuerpos con espejo, un sillón de a bordo, una cama, una mesa de noche, una sombra, un escritorio, varios maceteros, estatuas, cuadros, alfombras, cortinas, tapetes y otras muchas prendas de uso personal, como alhajas, etc.

Varios pagarés a mi favor muy bien garantizados.

A la vez me permito recordar a los que tengan cuentas pendientes a favor o en contra mía pasar a arreglarlas cuanto antes.

ARTURO BARRANTES M.

para evitar ser víctima del remolino que se iba formando a medida que desaparecía su casco bajo el agua. Permaneció en el mar por espacio de tres cuartos de hora y fué finalmente salvado por un bote del «Seine».

Lavol

Nuevo Remedio Para la Piel



La Maravilla de los Medicos

Durante cuatro largos años este pobre niño ha sufrido torturas terribles y fuertes dolores de picazón. Sus padres y médicos lo obligaban a tomar toda clase de medicinas para el estomago, sin obtener los mínimos resultados.

Sólo recientemente fueron informados del nuevo y grande descubrimiento para la piel, LAVOL. Desesperados hicieron el ensayo. Después de 30 días de aplicaciones se quedaron maravillados y satisfechos de ver que la piel del niño se había curado completamente. Lavol es el primero verdadero remedio para enfermedades de la piel. Es un liquido poderoso que se aplica directamente a las partes enfermas y que dá alivio inmediato.

Todos los dolores y las picazones desvanecen en un minuto. En pocas horas la piel enseña los primeros síntomas de la curación.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

Agentes: The Costa Rica Mercantile Co., San José

Vendo al contado

una finca situada en la isla de «Las Joyas» de Tucurrique por \$ 10.000. Mide 30 manzanas de pejalvalles, bananos, café, caña y árboles frutales. Sólo la cosecha de pejalvalles da por año \$ 2500.

Hay un rancho y una galería de zinc.

Terreno plano y atravesado por el río Reventazón.

Para condiciones dirigirse a don Lorenzo Bejarano, estación de Juan Viñas.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé.



El hombre ganó su primera victoria contra el dolor cuando, hace años, se descubrieron los salicilatos. Después logró un triunfo mayor con la Aspirina. Ahora ha vencido definitivamente con la

Cafiaspirina, o sean las Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína, (identificadas por la Cruz Bayer), porque su acción es superior a la de todos los analgésicos conocidos. Los dolores de cabeza, muela, garganta y oído; los resfriados; la influenza; la gripe; las neuralgias, etc., son enemigos que pueden asaltar su salud en cualquier momento. La Cafiaspirina es un arma segura y rápida. ¡Usela y vénzalos!



Ecós de una Velada

La velada celebrada el sábado pasado en la ciudad de Santo Domingo, para allegar fondos a una estimable persona de aquella localidad, el señor don Abel Quirós, resultó, como se había pensado, una fiesta lucidísima, como será muy difícil volverla a presenciar en aquella ciudad.

Los organizadores de esta velada pusieron todo lo que estuvo de su parte para que resultara buena, porque el objeto de ella no solamente era el de allegarle fondos al señor Quirós, sino también hacerle pasar un rato agradable, oyendo buena música, buenos versos y buenos discursos, ya que él supo desde su juventud cultivarse un gusto exquisito respecto de estas cosas, y ahora que se halla ciego era natural que sus amigos se expulsaran por ofrecerle algo bueno de verdad.

Las personas de San José comprometidas a tomar parte en la velada, cumplieron al pie de la letra su ofrecimiento. Don César Nieto no pudo concurrir por motivo de enfermedad, pero la substituyó don Melico Quirós de manera brillante.

Abrió la velada don Asdrúbal Villalobos, explicando el motivo de ella y dando al final un saludo a los visitantes que en ese momento se encontraban todos en el escenario. Hizo en su discurso una ligera alusión a cada uno de ellos, y se refirió mas extensamente y en términos calurosos al señor Aguilar machado a quien ofreció la tribuna.

El número del señor Aguilar Machado fue de entre los literarios, el que más gustó a la concurrencia, la que quedó asombrada de la facilidad de palabra de este joven, así como de la belleza e interés que dio a su disertación.

De los números musicales casi es por demás hablar, pues basta decir que estuvieron a cargo de don Roberto Cantillano y don Ismael Cardona. Cantillano hizo prodigios en su flauta encantada, deslumbrando a sus contrarritmos que se sentían orgullosos en aquella noche de fiesta, escuchando las armonías que arrancaba a su instrumento aquel muchacho humilde de Santo Domingo, que un día vino para la capital y escaló de un golpe los peldaños de la fama.

Todos los números fueron muy aplaudidos. Don Ismael Cardona hizo filigranas con su violín; una niña hija de don Rafal Gonzales, recitó y cantó salerosamente una canción española; la señorita Dominga Zamora, recitó de manera admirable un poemita que fué muy del gusto de la concurrencia; don José María Zeledón dijo unas palabras referentes al señor Quirós, de quien fue discípulo, y leyó unas cuantas composiciones suyas.

Don Humberto Zamora preparó un cuadro plástico de muy buen gusto, en que su hermanita Halys representaba a la Reina de Hungría. Fue muy alaudido.

En fin, que para hablar de todos los números de esta velada habría necesidad de ocupar un largo campo del periódico, y no pudiéndole hacer bastantes decir que ella fue espléndida, que hubo una concurrencia como no se había supuesto, y que los organizadores de ella don Levi Arce, don Enrique Chaves y don Humberto Zamora, son acreedores a la gratitud de los domingueños por haberles proporcionado una noche de arte verdadera.

UN MIRON.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale



HAGA un cálculo de lo que ha gastado en LÁPICES y estudie la conveniencia de usar LÁPICES EVERSHARP los cuales nunca se acaban y siempre están listos para usar. Si se interesa Ud. escriba al APARTADO 349 y enviaremos un empleado que le explique las enormes ventajas del EVERSHARP

Mañana es el Beneficio de Caralt

Para mañana martes se anuncia la gran función de gala en homenaje y beneficio del primer actor de la Compañía que actúa en el Teatro Nacional, el notable actor don Ramón Caralt.

Aplaudimos llenos de entusiasmo la obra que se ha escogido para este soberbio beneficio: «El Abuelo» la sublime comedia dramática del insigne, del incomparable don Benito Pérez Galdós.

El público josefino está ansioso de admirar esa obra colosal esa obra sublime, esa producción maestra del ingenio de don Benito, el glorioso autor de «Los Episodios Nacionales» ya innortalizado por su fecunda labor literaria.

Tenemos seguridad que «El Abuelo» será un positivo triunfo artístico del notable actor Ramón Caralt, ya que su modalidad artística se presta para la encarnación del papel de protagonista muy admirablemente.

Reina gran entusiasmo por este beneficio de Caralt que se efectuará mañana y estamos perfectamente seguros que el Nacional se verá rebote en bote.

Para el miércoles se anuncia una única representación de la más prodigiosa obra espectacular que se conoce: el sensacional drama en 5 actos «Los Misterios de New York», producción que ha llamado poderosamente la atención en todas partes.

Selección

Reproducimos a continuación unos versos tomados del libro de Rafael Arevalo Martínez, que acaba de editar la Casa Falcó y Borrásé y que se encuentra a la venta en las principales librerías de esta capital, al ínfimo precio de cincuenta céntimos el ejemplar.

El señor que lo veta

Porque en dura travesía era un flaco peregrino, el Señor que lo veta hizo llano mi camino.

Porque agonizaba el día y era cobarde el viajero, el Señor que lo veta hizo corto mi sendero.

Porque la melancolía sólo marchaba a mi vera, el Señor que lo veta me mandó una compañera

Y porque era la alma mía la alma de las mariposas, el Señor que lo veta a mi paso sembró rosas.

Y es que sus manos sedentas hacen las cuentas cabales y no mandan grandes males para las almas pequeñas.

RAFAEL AREVALO MARTINEZ

Arítmicas

Limón, 10. — Zarpó para Boston E. U. A. el vapor inglés «San Blas». Pasajeros: James Lilliam y Alvin Webb, Alexander Gillespie. Carga 39791 racimos de banano, 291 jabas con piñas, 6 cajas de naranjas y 5 cajas con oro americano. Sin correo.

Puntarenas, 10. — Fondeó el vapor inglés «Acajutla», procedente de Cristobal C. Z. Sin pasajeros. Carga 958 bultos con 46 toneladas, correo dos sacos.

AVISO

En vista de la falta de oficiales cajistas que hay en el país, la Casa FALCÓ & BORRASÉ ha abierto una Academia de Aprendices. Aceptará muchachos no menores de 14 años, que sepa correctamente leer y escribir. Para tratos y condiciones, en la misma Imprenta.

Más descarrilamientos

Parece que en el Ferrocarril al Pacífico ocurrieron ayer otros descarrilamientos ocasionados por el mal estado de la línea, el cual se ha empeorado con las fuertes lluvias con que se ha iniciado esta estación.

Preguntamos en el curso del día de hoy a las oficinas del ferrocarril sobre esos sucesos, pero no se nos dieron detalles completos.

Sección de avisos Económicos

Harina Monograma

ACABA DE RECIBIR José Andrés Coronado FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Teléfono 511

COMPRO UN BILLAR BUENO. — Lo pago bien; pueden dirigirse a PEDRO VARGAS, en Alajuela.

BASILEO ACUÑA P.— Instalado en su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Proveedora», recibe y da dinero al interés. En depósito paga los mejores tipos. Disponiendo de muy cómodas bodegas, recibe toda clase de mercaderías en comisión para su venta. Adelanta dinero sobre ellas. Especial atención en productos agrícolas. San José, TELEFONOS: OFICINA 364, APARTADO 662 Y HABITACIÓN 411.

PAPAGUAS! PARAGUA! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

LA COLONIAL.— Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ACEITE DE LINAZA COCIDO: Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones \$ 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase \$ 8.50.— Precio por un galón con envase cerrado \$ 9.00. L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822 San José, C. R.

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicios, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica. L. MARTINEZ y Hno. Apartado N° 1080 Teléfono 822 150 vrs. al E. de Robert.

La Sociedad al Día

ENFERMOS

Se encuentra delicada de salud la señora doña Juana Esquivel.

— Se encuentran enfermos don Adolfo Bonilla, don Julián Pastor y Mr. Arthur Wolf.

— Restablecido don Alberto Quesada.

VIAJEROS

Salió para Cartago la señorita Julieta Ortuño.

— De Tucurrique vino don Rafael Machado Lara.

— De Cartago vino la señorita María Isabel Lachner.

— Próximamente saldrá para

Limón la señora Victoria Gallegos Y.

— De Heredia llegó esta mañana la señorita Claudia Sánchez.

— Procedente de Turrialba se encuentra entre nosotros el Dr. don Mauro Fernández.

— Procedente de Heredia llegó esta mañana nuestro amigo don Carlos González Ramírez.

— Saldrá para Estados Unidos don Edwin Unger.

— Para el mismo lugar partirá muy pronto en viaje de recreo la estimable señorita Margarita Sáenz Espinach. Parece que piensa pasar en Nueva York una larga temporada. Sus amistades la piensan despedir con baile para el cual se hacen grandes preparativos.

— Procedentes de Cartago llegaron hoy don Carlos J. Peralta y el Coronel Figueroa.

Arte

Son interesantes las academias de baile que hemos sabido se establecerán hoy en los amplios salones de los altos de «La Lonja» frente al Banco de Costa Rica, bajo la enseñanza de un profesor azteca de fama, y bien conocido, señor Carlos Téllez Falcon, quien fué contratado expresamente por el señor Empresario, don Rosendo Z. Ubau, Representante de la Compañía Artística Amplificadora, y quien se ha recomendado solo, escalando a fuer de esfuerzo una buena posición comercial, q'lo hace acreedor al buen nombre que dicha empresa obtendrá. Según nos han participado será montada al estilo europeo con toda la seriedad que el caso requiere. Bien, pues, por los amantes del exquisito arte de bailar.

Notas y Noticias

Circular de un ministro

El Secretario de Instrucción Pública don Miguel Obregón pasa una circular al Jefe de Educación Primaria con motivo de un artículo publicado en «La Nación» y firmado por un padre de familia que se queja de que en una escuela se dió una clase de fondo sectario.

Tenemos pues que ya sea en una forma o en otra, no se pierde oportunidad para agitar asuntos religiosos.

Casillero en mal estado

Nuestro colega EL HERALDO, de Puntarenas, se queja del feo aspecto que presenta el casillero del correo en esa ciudad. Por el ornato se impone hacerle algunas reparaciones o que se cambie que sería lo mejor. Ese bello puerto es muy visitado y la primer parte a que se dirigen los extranjeros es a las oficinas de correos y telégrafos.

Ojalá se interese en esto el señor Director General de Correos.

Suscríbase a LA PRENSA

Pequeño incidente

Durante la fiesta social celebrada ayer en esta capital la que dicha sea de paso resultó espléndida por la numerosa asistencia de señoritas y caballeros que hubo, parece que surgió una molestia entre dos estimables jóvenes de esta capital, los cuales arreglaron sus cuentas a botetadas. Intervinieron los amigos y todo terminó, sin que se alterara, por dicha, la compostura y alegría de la fiesta.

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Un nuevo doctor

Con grande satisfacción de nuestra parte, hemos sabido que el apreciable joven costarricense don José Miguel Jiménez Q., ha obtenido en estos días el título de Médico en la Facultad de Jefferson, en los Estados Unidos.

ce a una de las más distinguidas familias de la ciudad de Cartago y es heredero de la valiosa clínica del recordado Dr. don Max. Peralta, también de aquella ciudad.

Nos es muy satisfactorio presentarle nuestra felicitación por el brillante éxito obtenido.

PROGRAMA

de la Retreta de esta noche

- 1.—Homenaje al Ejército Italiano, marcha; Quer-cet
 - 2.—Las Dos Marquesas, Obertura; Bouchel
 - 3.—Prozen bill, Rag time; Pryor
 - 4.—Una noche en Granada, Fantasía; Buot
 - 5.—Darling, Fox Trot; Schomberg
- San José, 12 de julio de 1922.

Por enfermedad del Director, El Núsico Mayor, ROMILIO PICADO

Arte fotográfico

Acabo de recibir un producto químico alemán para revelar placas y películas sin necesidad de luz roja; el procedimiento es sencillísimo y maravilloso porque se revela con luz de una vela.

A los aficionados y demás, ofrezco solución preparada, a precios sumamente económicos; valor del frasco conteniendo 6 onzas, \$ 1.00.

Además me hago cargo de toda clase de trabajos a domicilio, fotografiar fincas, industrias, fiestas, reproducciones de fotografías viejas contando con placas especiales, ampliaciones, crayones, fotografías autocromos que dan los colores naturales; vendo cámaras, películas y demás materiales.

Taller Fotográfico M. Gómez Miralles TELEFONO 490

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

Costa Rica Commission Co.

Comerciantes al por Mayor — Importación — Exportación

Compramos productos de exportación o hacemos adelantos liberales para embarcar en consignación

Vinos y Licores a los precios más bajos de plaza

Automóviles y accesorios — Constante existencia de azúcar